

O. V. N. I. : Une mystérieuse apparition signalée en Creuse, près de Crocq

Limoges. — Une vague d'O.V.N.I. semble déferler actuellement dans le ciel de France. Certains établissent sans doute un rapport entre le phénomène et les émissions que la télévision consacre actuellement au sujet : rien de tel pour exciter les imaginations. D'autres rétorqueront que les O.V.N.I., mis en cause sur le « petit écran », pourraient bien, justement, multiplier leurs apparitions pour prouver leur existence. Les questions que suscitent les extra-terrestres sont toujours d'actualité : d'un côté ceux qui y croient dur comme fer, de l'autre ceux qui « rigolent » doucement. Au milieu, le clan des saint-Thomas qui... parfois, à les entendre, voient et se convertissent.

A Maubeuge, l'autre soir, des témoins, tous dignes de foi pour l'instant, ont observé distinctement un immense engin qui non seulement a mobilisé leur attention mais a provoqué l'arrêt de tous les moteurs des voitures. Maubeuge ne sera pas seulement célèbre par son « tour de lune », si l'on en croit le délégué régional O.V.N.I. : « C'est l'un des phénomènes les plus extraordinaires qui aient été constatés sur la planète », s'est-il exclamé !

Vendredi dernier, c'est à Pontclarrard, en Creuse, que des automobilistes rentrant à leur domicile, à Crocq, ont été vivement intrigués par la présence dans un champ bordant la route d'un volumineux objet vivement éclairé. Il était 21 h. 30... « Nous n'en croyions pas nos yeux, rapporte l'un d'eux. Soudain, l'objet a décollé du

sol et s'envola à une allure vertigineuse, laissant derrière lui un sillage incandescent... »

Cette aventure nous rappelle que la Creuse constitue l'un des berceaux du phénomène O.V.N.I. L'apparition extra-terrestre la plus ancienne dont on retrouve trace dans la région a eu lieu, en effet, à Toulx-Sainte-Croix, en 1906. Jules B..., âgé aujourd'hui de 87 ans, raconte : « Il pouvait être 2 heures, nous étions en hiver. J'arrivais à l'embranchement du chemin qui conduit à la propriété de « Manaly » lorsqu'à ma grande stupeur, je vis des gens assis en rond. Ils étaient dix ou douze, aucun ne parlait. Tous étaient vêtus de la même façon : une sorte d'uniforme gris. Je passais mon chemin, intrigué, presque apeuré. J'avais à peine parcouru quelques mètres que, soudain, je vis l'un de ces personnages voler et passer juste au-dessus de ma tête. Il avait le corps allongé à l'horizontale et la tête redressée vers l'avant, les mains étaient allongées et jointes... »

Jules B... conclut : « C'était des Martiens ! » Longtemps, les extra-terrestres furent en effet considérés comme venant de Mars. C'était encore le cas en 1952 et 1954, deux années où les soucoupes volantes furent nombreuses et où les apparitions se multiplièrent encore en Creuse, toujours du côté de Toulx-Sainte-Croix, au-dessus d'un groupe de rochers amoncelés, au sommet du mont Barbot : « Les Pierres-Jaumâtres ». L'apparition fréquente de lumières au-dessus de ce lieu au passé riche de mystères — des

paysans qui s'y sont aventurés la nuit n'en revinrent jamais, prétend la légende — fut accréditée par de nombreux témoignages et provoqua beaucoup de trouble dans les esprits.

On parla du « mystère des Pierres-Jaumâtres », tandis qu'on signalait d'autres « soucoupes » vers Gouzou, Bousac, Châtelus...

Les extra-terrestres ont vraiment laissé beaucoup de souvenirs en Creuse. Pour ceux qui les ont aperçus, évidemment. La salle de la préfecture de Guéret était bien garnie, l'autre soir, quand se présenta Claude Vorilhon. Cet ancien

journaliste sportif s'est recyclé dans les conférences. Il n'y raconte pas quelque exploit des « dieux du stade », l'intérêt qu'il éprouvait à leur égard ayant considérablement diminué depuis une certaine rencontre. Claude Vorilhon affirme avoir croisé un petit être descendu des étoiles et porteur d'un message... Il relate la conversation dans un livre qu'il vendait, bien sûr, à la fin de sa conférence. On peut y lire, en exergue : « Je tiens à préciser aux sceptiques de tous poil que je ne bois pas d'alcool et que je dors très bien la nuit. On ne peut pas rêver six jours de suite, ni inventer tout... »

D'autres « objets-volants-non-identifiés » ayant été récemment signalés dans le ciel de Limoges et Saint-Vaury, 1975 restera une bonne année pour les ufologues (l'ufologie est la science relative à l'étude des O.V.N.I.), dont le nombre croît assurément. A Limoges, ils sont suffisamment nombreux pour s'être regroupés en un club. Son président, Gérard Lavelade, est conscient du scepticisme qui entoure les travaux de ses condisciples : « Il ne faut pas se décourager si la solution du problème n'est pas encore à notre portée, leur a-t-il dit, quand s'est créée l'association. Avant de construire des murs, ne faut-il pas d'abord creuser des fondations ? Il a fallu que Newton reçoive une pomme sur la tête avant d'établir ses formules relatives à la gravité ! » Alors...

Bernard VERRET.



● Claude Vorilhon, « saisi » lors de sa conférence l'autre soir à Guéret.

Réf:

Le Populaire du Centre
2 octobre 1975